
Ученые_ и_ производство

В сентябре-октябре преподава
тели БГЭУ провели выездной семи
нар “Промышленный маркетинг” 
для специалистов высшего и сред
него звена Барановичского станко
строительного завода ЗАО “Атлант”. 
Слово “маркетинг” сейчас на слуху 
у всех и каждого, а вот на практике 
с этим понятием сталкивались в 
республике не многие. Потребность 
ознакомиться с новыми направле
ниями в области маркетинговых ис
следований возникла у предприятия

в связи с расширением производ
ства. Технологи и инженеры завода 
создали термопластавтоматы, спо
собные выпускать конкурентоспо
собные товары, уже получившие 
высокую оценку экспертов как в 
Беларуси, так и за рубежом. Вмес
те с тем, встала проблема сбыта 
продукции. Низкая платежеспособ
ность потребителей,неизвестность 
марки предприятия, как известно, не 
способствуют быстрой реализации 
товаров.

Коллектив преподавателей 
БГЭУ разработал ряд тем, интерес
ных для производителей. Доцент 
кафедры маркетинга B.C. Зеньков 
объяснил специалистам сущность 
современной концепции маркетин
га как философии бизнеса. С про
цессом маркетинговых исследова
ний познакомил слушателей семи

нара доцент кафедры промышлен
ного маркетинга и цен В.А. Бороде- 
ня. Товарная политика, основные 
этапы создания нового товара, то
варный знак, упаковка, маркировка, 
сервис в товарной политике -  ста
ли очередной темой лекционного за
нятия, которое провел ассистент 
той же кафедры А.А. Гуртовой.

Цена в комплексе маркетинга, 
рыночные основы ценовой полити
ки, управление ценами и некоторые

другие вопросы осветил ассистент 
кафедры промышленного марке
тинга и цен А.А. Цыганков. Доцент 
кафедры маркетинга А.М. Дронин 
рассказал о стратегическом плани

ровании и управлении маркетингом. 
Небезынтересны для слушателей 
были и темы “Маркетинг в Интер
нет” (лектор -  начальник учебно
методического отдела “Интернет" 
БГЭУ А.В. Козлов) и “Логистика” (ас
систент кафедры промышленного 
маркетинга и цен И.Т. Сербул).

По окончании семинара декан 
факультета маркетинга О.И. Карпе- 
ко, заведующая кафедры промыш
ленного маркетинга и цен И.И. По-

лещук, директор ИПК А.А. Лапко и 
доцент кафедры Маркетинга B.C. 
Зеньков организовали “круглый 
стол” для слушателей, где не толь
ко ответили на вопросы специалис

тов предприятия, но и обратили вни
мание на проблемы, которые неиз
бежно возникнут со временем при 
дальнейшей деятельности “Атлан
та”. Работа семинара получила вы
сокую оценку представителей заво
да и преподавателей БГЭУ, обе сто
роны пожелали наладить долго
срочное сотрудничество для взаим
ного обмена практиков и теорети
ков.

И. Уточкина.

Невозможно уследить за всеми экономическими преобра
зованиями, которые ежедневно потоком обрушиваются на 
современного человека. А если этот человек предпринима
тель, и от его способности быть в курсе новейших идей и 
технологий зависит успех предприятия? Тогда его задача -  
связаться с Институтом повышения квалификации и пе
реподготовки экономических кадров при БГЭУ, а уж провес
ти консультацию, помочь в решении конкретной проблемы 
или организовать семинар сотрудники Института всегда 
найдут время. Ведь такое сотрудничество полезно обеим 
сторонам: практики получают теоретическую подготов
ку, преподаватели БГЭУ -  практическую основу для своих 
научных исследований.

Промышленный маркетинг 
на службе у “Атланта”

ГАЗЕТА БЕЛАРУСКАГА ДЗЯРЖАУНАГА ЭКАНАМІЧНАГА УНІВЕРСІТЭТА
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Скориновский стщтшшг
Учебный год только начался, а пятикурсники универси

тета усиленно готовятся к сдаче очередной, последней в 
фг студенческой жизни сессии. Как правило, сдача зачетов и 
экзаменов начинается с конца ноября, а там, глядишь, не за 
горами и защита дипломной работы, сдача ГЭКов и вот он, 
диплом БГЭУ в кармане. Одних это радует, других немного 
огорчает—жаль расставаться с университетом, с друзья- 
ми-приятелями. Но жизнь, как известно, идет своим чере- 
дам сг трудно препятствовать этому.

Николай Ким готовит себя к Сорбонне
Пятикурсник ФМЭО Николай Ким доволен своими студенческими года

ми. Все, что он задумал и хотел достичь—удалось. Учился на “отлично”,

активно занимался спортом и нау
кой, общественной деятельностью. 
А с этого семестра за успехи свои 
получает Скориновскую стипендию, 
считается одним из лучших студен
тов факультета и хорошим старо
стой студенческой группы. А это 
уже, согласитесь, немало. С перво
го курса Николай совмещает учебу 
и на франкофонном отделении фа
культета, которое, как известно, 
является своеобразным “филиа
лом” Сорбонны в белорусской сто
лице. Почти одновременно с дипло
мом БГЭУ представители Универ
ситета Париж-1 вручают нашим сту
дентам и диплом знаменитого ев
ропейского университета. Николай 
также мечтает получить возмож
ность продолжить учебу непосред
ственно во французской столице, в 
университете. Благо, данные и пер
спективы для этого у него имеются.

И на спортивной арене Н.Ким 
добился заметных успехов— он 
член сборной команды университе
та по спортивной аэробике, которая 
считается среди вузов столицы од
ной из сильнейших. Вообще 
спортивная гимнастика для парня— 
давнее увлечение. Одно время он 
очень серьезно занимался брейк- 
дансом Считает, что этот вид 
спорта очень бодрит душу и хоро
шо закаляет тело.

В.Иванов.
Фото автора.

В рамках реализации проек
та по подготовке магистров 
в области делового админис
трирования по программе 
TACIS для сотрудников БГЭУ и 
ИПМ19-20 октября состоялся 
семинар "Маркетинг в сфере 
образования”. Проводил его 
профессор П. Ливерани из Шко
лы бизнеса Туринского универ
ситета. Программа семинара 
включала в себя две части. В 
первой из них итальянский 
профессор изложил свои 
взгляды на роль и назначение 
маркетинга в современных 
рыночных условиях, а во вто
рой части семинара были зат
ронуты конкретные вопросы 
проведения маркетинговых 
исследований в сфере образо
вания.

Семинар был хорошо организо
ван, его участники обеспечены раз
даточным материалом по теме. 
Очень многое они могли позаим
ствовать у итальянского педагога П.

Опыт Италии в сфере образования
Ливерани в части методики прове
дения занятий. Это и активное ис
пользование технических средств, и 
умение организовать проблемные 
дискуссии. Сообщение гостя о том, 
что степень бакалавра экономики в 
Италии студенты получают за три 
года обучения, вызвало немало спо
ров у аудитории. Достигается это в 
Туринском университете за счет 
исключения из учебных программ 
всех дисциплин, которые не имеют 
отношения к экономике или, весь
ма косвенно, с ней связаны. Даже 
сокращен объем часов по дисцип
линам теоретического характера, а 
весь упор делается на практическую 
ориентацию при подготовке студен
тов.

Не все слушатели семинара 
согласились с такой организацией 
процесса обучения экономистов, но 
профессор П. Ливерани достаточ
но аргументировано отстаивал при

нятые в Италии методики. В то же 
время достаточно много внимания 
уделяется подготовке студентов в 
области информационных техноло
гий и современных систем модели
рования экономических процессов.

По мнению участников семина
ра, нашей высшей школе и БГЭУ в 
частности следовало бы больше 
внимания уделить проблеме марке
тинговых исследований в области 
бизнес-образования, где конкурен
ция через год-два будет весьма вы
сокой и острой. Господин П. Ливе
рани обещал подумать над органи
зацией такого семинара в ближай
шем будущем. Совершенно очевид
но, что наши отношения с коллега
ми из Италии развиваются доволь
но стремительно и опыт зарубежных 
ученых и педагогов все чаще берем 
на вооружение и мы.

А.Илюкович, 
зам. директора ВШУБ.

Конференция: мнение
предложения

17-18 октября 2002 года в стенах экономического универ
ситета состоялась международная научно-практическая 
конференция "Проблемы учета, анализа, контроля и ста
тистики в условиях реформирования экономики" по важней
шим проблемным вопросам развития учетно-аналитичес- 
кой сферы экономики, статистики. Среди ее участников 
были представители большинства вузов республики, а 
также гости из России и Украины.

“Учет, анализ и контроль” 
подверглись ревизии ученых

Открытие конференции было посвящено 80-летию основателей и ве
дущих представителей белорусской учетно-аналитической школы профес
сорам С.Г. Овсянникову и Б.И. Гаврилову. Организованная в этой связи 
выставка литературы позволила, прежде всего молодому поколению пе
дагогов и студентам, познакомиться с наиболее значимыми научными и 
учебно-методическими работами ученых, внесших значительный вклад в 
развитие бухгалтерского учета, экономического анализа и подготовку пе
дагогических кадров, которыми сегодня гордится экономический универ
ситет.

Конференция имела важное научно-практическое значение для всех 
участников и гостей. Во-первых, она позволила на высоком профессио
нальном уровне затронуть и обсудить проблемы, связанные с развитием и 
совершенствованием учета, анализа и контроля. Во-вторых, практикам -  
получить исчерпывающие ответы на интересующие вопросы из самых ком
петентных источников в лице руководящих работников соответствующих 
министерств. В-третьих, молодым ученым, аспирантам и докторантам на 
конференции представилась реальная возможность обсудить в кругу ве
дущих специалистов в области бухгалтерского учета, экономического ана
лиза, контроля и статистики наработки и результаты проводимых научных 
исследований.

Т. Ускевич, доцент кафедры бухгалтерского учета в торговле.

Демографический взрыв 
под контролем у статистиков
Вопросы статистики в период реформирования эконо

мики Республики Беларусь, которые поднимались в докладе 
заместителя министра статистики и анализа Беларуси
В.Г.Михно на пленарном заседании международной научно- 
практической конференции “Проблемы учета, анализа, кон
троля и статистики в условиях реформирования экономи
ки” вызвали немалый интерес у участников форума. Более 
детальное обсуждение проблем статистики продолжилось 
17-18 октября в ходе работы одноименной секции при учас
тии начальника главного управления статистики промыш
ленности и топливно-энергетического комплекса Мини
стерства статистики и анализа Республики Беларусь И.В. 
Медведева, преподавателей и аспирантов кафедры стати
стики, сотрудников НИИ статистики, преподавателя Мо
гилевского государственного университета Е.А. Барсуко
ва, студентов статистики 4 курса.

Продолжение на 2-ой стр.



Демографический взрыв 
под контролем у статистиков

КонсЬеренішя: мнение предложения

(Окончание. Начало 
на 1-ой странице) 

М оделирование, 
анализ и прогнозирова
ние импортных пото
ков; новые направле
ния в деятельности 
главного управления 
статистики предприя
тий и топливно-энерге- 
тического комплекса 
Министерства статис
тики и анализа РБ; ста
тистический анализ 
структурных сдвигов в 
промышленности Бе
ларуси; идентифика
ция несмещенных зна
чений параметров мо
делей авторегрессии 
валового внутреннего 
продукта; современное

состояние и перспективы исследо
вания экономико-демографическо
го развития -  эти и другие вопросы 
обсудили ученые на заседании сек
ции.

Ж « 5 Г 7 Г^ Г _ "

Участники конференции по сек
ции статистики дали положитель
ную оценку новой “Методике опре
деления индекса физического объе
ма промышленной продукции (ра-

Стала школа филиалом
Речь о Витебском филиале БГЭУ, который еще недавно назывался 

бухгалтерской школой Министерства статистики и анализа Республики 
Беларусь, а филиалом университета стала летом прошлого года согласно 
соответствующему приказу министра образования нашей республики.

Примечательно, что бывшая школа бухгалтеров имеет, ни много, ни 
мало, а семидесятилетнюю историю. За эти годы здесь выпущено 56 ты
сяч бухгалтеров для предприятий различных отраслей народного хозяй
ства, пользователей ПЭВМ, продавцов смешанных товаров, предприни
мателей, секретарей-референтов -  нет сегодня в области ни одного, прак
тически, предприятия, где бы ни работали выпускники школы.

Сегодня филиал БГЭУ осуществляет подготовку, переподготовку, по
вышение квалификации работников учета по специальностям “бухгалтер
ское дело", “пользователь ПЭВМ”, “предприниматель”, “продавец смешан
ных товаров". Основная задача филиала -  подготовка специалистов с выс
шим и средним специальным образованием по специальностям экономи
ческого профиля, повышение квалификации работников контрольно-ре- 
визионных служб.и многое другое, с чем преподаватели филиала вполне 
успешно справляются.

Бьет, если можно так сказать, ключом в стенах филиала и воспита
тельная работа. Всевозможные экскурсии в столицы европейских госу
дарств, КВНы, встречи с поэтами Геннадием Буравкиным, Нилом Гилеви- 
чем и многими другими деятелями культуры стали столь же привычными, 
как и повседневная работа в учебных аудиториях.

В канун славного юбилея бывшей школы нельзя не сказать, что успеш
ной своей работой, высоким уровнем знаний, которые получают здесь слу
шатели, она обязана тем, кто в свое время стоял у ее истоков. Таким, как 
П.И. Притыко и И.М. Барабанов, например, по чьим учебникам успешно 
обучалось не одно поколение бухгалтеров.

В.Тюлькова, директор Витебского филиала БГЭУ.

оказаться в числе тех, кто не дожи
вет до пенсионного возраста. Уче
ные рекомендуют Палате предста
вителей РБ принять это мнение в 
расчет при проведении предстоя
щих дебатов по новому “Проекту 
Закона РБ о пенсионном обеспече
нии”.

Л. Карпенко, доцент, зав. ка
федрой статистики. 

На снимках: выступление на 
пленарном заседании конфе

ренции профессора кафедры 
бухучета, анализа и аудита в 

промышленности, “Заслуженно
го экономиста Беларуси" 

Л.Л.Ермолович; итоги конфе
ренции обсуждают проректор 

профессор Н.Е.Заяц, заведую 
щие кафедрами В.А.Березовс 
кий, профессор А.П.Михалке 

вич, Е.Н.Шибеко и ведущий ме 
тодист УМУ Е.М.Юргель 

Фото А.Войтова

бот и услуг)”, разрабо
танной Главным уп
равлением статисти
ки промышленности и топливно- 
энергетического комплекса Минста- 
та Республики Беларусь, и рекомен
дуют ее для внедрения и практичес
кого использования. Кафедра ста
тистики выражает при этом готов
ность принять участие в научной эк
спертизе данной методики.

На секции было решено реко
мендовать Минфину Беларуси орга
низовать бухгалтерский учет хол
динговой прибыли (убытков) на 
предприятиях нефинансового сек
тора и исключить эту величину из 
налогооблагаемой суммы прибыли, 
так как ее изъятие в бюджет не по
зволяет товаропроизводителям в 
полном объеме возмещать потреб
ленные в производстве запасы сы
рьевых и материальных ресурсов.

Участники конференции при
шли к заключению о необоснован
ности использования показателей 
средней ожидаемой продолжитель
ности предстоящей жизни мужско
го населения, достигшего 60-летне- 
го возраста, как исходной базы для 
увеличения пенсионного возраста 
(выхода мужчин на пенсию в возра
сте 62,5 года), так как в этом случае 
будут отброшены интересы занято
го мужского населения в индивиду
альном накоплении своего пенсион
ного фонда. Это положение выте
кает из того, что доминирующая 
часть мужского населения рискует

Мы учимся и действуем одновременно
Десять лет в нашем университете действует международная организация АЙСЕК. Эта независимая, неполи

тическая, некоммерческая организация, полностью управляемая студентами, учреждена в 1948 году и объединя
ет более 67000 студентов из 85 стран мира. Одна из этих стран -  Беларусь.

В Беларуси имеется два Локальных комитета АЙСЕК -  в Минске на базе нашего университета и в Гродно на 
базе ГрГУ. Недавно в БГЭУ прошел очередной набор желающих принимать участие в акциях и мероприятиях 
АЙСЕК. К слову, стать айсекерами могут все студенты, изучающие экономику и принимающие философию и 
основную цель организации: привнесение вклада в развитие национальных экономик и общества во имя дости
жения международного взаимопонимания и кооперации. Основная задача, которая стоит перед айсекерами, -  
повышение своего образовательного уровня, сокращение разрыва между теоретическими знаниями и практикой, 
приобретение практического опыта в различных областях экономики.

С этой целью проводятся тематические программы, осуществляется международная программа стажировок, 
а также маркетинговые мероприятия, включающие в себя маркетинговые исследования, информационно-рек
ламное обеспечение бизнеса, организацию мероприятий прямого маркетинга, паблик рилейшн. Причем вовсе не 
обязательно все это знать и уметь. В организации этому научат и дадут возможность проявить себя.

Основными сферами деятельности ассоциации являются: международная программа стажировок, благодаря 
которой айсекеры могут получить необходимый опыт практической деятельности в отечественных и зарубежных 
компаниях, а также тематические программы, проекты и мероприятия.

Для “новобранцев”, желающих влиться в компанию айсекеров, сотрудники организации при помощи квалифи
цированных специалистов проведут цикл тренингов, позволяющих определить свои лидерские и профессиональ
ные качества, изучить технологию карьерного роста и многие другие, не менее важные и интересные вопросы.

Наш корр.

В Совету университета
В конце сентября на Совете университета прошло об

суждение доклада декана факультета права, доцента В.А. 
Витушко об учебно-методическом, кадровом и информаци
онно-техническом обеспечении образовательного процес
са.

А сделано за последнее время 
немало. С момента создания ФП в 
1998 году, деканатом, кафедрами 
проведена значительная работа по 
становлению факультета как орга
низационно-административного 
структурного подразделения уни
верситета. Факультет права осуще
ствляет подготовку студентов и ас
пирантов по двум специализациям 
специальности “правоведение”: “хо
зяйственно-правовая” и “правовое 
обеспечение внешнеэкономической 
деятельности” с присвоением ква
лификации “юрист”. В настоящее 
время на ФП занимается 1044 сту
дента, в том числе 555 заочников.

Молодой факультет гордится 
своим первым выпуском специали- 
стов-правоведов высшей квалифи
кации. Уровень их подготовки полу
чил высокую оценку Государствен
ной экзаменационной комиссии, 
которую возглавил нынешний ми
нистр юстиции Беларуси В.Г. Голо
ванов. На факультете в прошлом 
году начал работу Совет по защите 
кандидатских диссертаций, который 
является базовым и для подготовки 
кандидатов юридических наук для 
Института государства и права НАН 
Беларуси (председатель Совета -  
член-корреспондент НАН Беларуси, 
профессор В.Г. Тихиня). В аспиран
туре ФП осуществляется подготов
ка научно-педагогических кадров по

пяти специальностям.
Многие студенты факультета не 

только успевают на "отлично”, но и 
активно занимаются научно-иссле
довательской работой. Например, 
доклад студента 5 курса Е. Ковален
ко (ныне выпускника ФП) был при
знан лучшим на республиканской 
студенческой научно-практической 
конференции "Актуальные пробле
мы науки государственного управ
ления”, которая проходила на базе 
Академии управления при Прези
денте РБ. Научный руководитель 
триумфатора - ассистент А.Б. Ме- 
лешко.

Не отстают от выпускника и ны
нешние пятикурсники Юлия Мака
ревич и Ольга Маевская. На респуб
ликанской студенческой научно- 
практической конференции “Эконо
мика и управление: вчера, сегодня, 
завтра" (2001 год) в номинации “те
ория и история права” они заняли 1 
и 2 места. Во многом это заслуга их 
научного руководителя -  зам. дека
на факультета права, доцента В.И. 
Ермолович. Список имен и фами
лий студентов - исследователей 
велик. В 2001-2002 учебном году 
свыше 50 студентов факультета 
участвовали в республиканских и 
международных научных форумах. 
Как результат -  уже в сентябре ны
нешнего года два первых места в 
конкурсе студенческих работ, про

шедшего в рамках научно-практи
ческой конференции “Спортивное 
право: теория и практика", доста
лись пятикурснице Ольге Маевской 
и второкурснице Юлии Искандеро
вой. Тезисы многих докладов опуб
ликованы в научных изданиях.

по решению Министерства образо
вания, Совета вуза, факультатив
ные дисциплины. Учебные дисцип
лины “Гражданское право”, “Хозяй
ственное право", "Уголовное право”, 
предметы специализации читаются 
не в том объеме и имеют иные фор-

Правовое регулирование 
— в учебный процесс

Декан ФП В.А. Витушко отме
тил, что сегодня наши студенты не 
только учатся, но и сами начинают 
передаватьполученные знания 
младшему поколению. Это, в пер
вую очередь, касается пятикурсни
ков, которые, в порядке шефской 
помощи, преподают курс “Права ре
бенка” в соседствующей с факуль
тетом средней школе № 139.

Факультет обладает собствен
ной материальной, учебно-методи
ческой, информационно-техничес
кой базой для проведения учебного 
процесса. Разработаны и утвержде
ны Министерством образования эк
спериментальные учебные планы 
по двум специализациям, базовые 
рабочие программы по учебным 
дисциплинам. За последние 6 лет 
преподавателями ФП издано 8 учеб
ников и учебных пособий с грифом 
Министерства образования.

Вместе с тем, Совет универси
тета отметил и отдельные упущения 
в работе факультета. В эксперимен
тальных учебных планах не опреде
лены курсы и спецкурсы, читаемые

мы контроля знаний студентов, чем 
установленные базовым учебным 
планом.

Только кафедра теории и исто
рии права соответствует требовани
ям университетского типа -  50% 
преподавателей имеют ученые сте
пени и звания. Учитывая молодость 
многих сотрудников коллектива 
факультета права, это вопрос не 
столько труда, сколько времени.

В целях дальнейшего совер
шенствования образовательного 
процесса на факультете права зап
ланированы некоторые изменения. 
В области учебно-методической 
работы будут разработаны и вне
дрены в учебный процесс рабочие 
планы по всем специализациям, 
пересмотрят свои рабочие програм
мы и преподаватели ФП. В следую
щем учебном году на факультете от
кроется магистратура по специаль
ности “Правоведение”, а абитуриен
ты, которые закончили средние спе
циальные учреждения по юридичес
кому профилю, будут зачисляться 
в число студентов на сокращенный

срок обучения.
Для аспирантов и соискателей 

создаются необходимые условия 
по успешному выполнению ими ин
дивидуальных планов и своевре
менной подготовке диссертаций к 
защите путем предоставления 
творческого отпуска и снижения 
учебной нагрузки. На факультете 
появится больше специалистов- 
практиков, работников мини
стерств, ведущих педагогов, что, 
несомненно, оценят студенты. В 
планах ФП на будущий учебный год 
-ходатайствовать об открытии при 
университете специализированно
го Совета по защите докторских 
диссертаций.

Перемены грядут и в информа
ционно-техническом обеспечении 
факультета права. С сентября 
2003 года решено ввести в рабо
чий учебный план факультета дис
циплину “Компьютерные информа
ционные технологии”, а уже с ны
нешнего учебного года — начать 
подготовку специалистов по дис
танционной форме обучения. Ис
пользовать в учебном процессе со
временные информационные тех
нологии станут не только студен
ты, но и преподаватели ФП, для 
чего в ближайшее время будет со
здано учебно-методическое обес
печение проведения практических, 
семинарских занятий, контроль 
знаний студентов начнет осуще
ствляться с использованием ком
пьютерной техники.

И. Александрова.
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Есть люди, над которыми не властно время. Они -  неис
сякаемый источник энергии, способный не только дарить 
свет и тепло, но и увлекать за собой, будоражить созна
ние, заставлять пребывать в состоянии постоянного по
иска. К  их числу, несомненно, относится наш юбиляр -  про
фессор кафедры экономики предпринимательства Консал- 
тторгцентра Леонид Михайлович Михневич. Почти трид
цать лет он посвятил подготовке квалифицированных спе
циалистов по экономике и планированию материально-тех
нического снабжения, коммерческой деятельности на рын
ке средств производства, маркетингу.

Леонида Михайловича всегда ческой работе на производстве,

с возможностями глобальных Се
тей, имеет личный сайт в сети 
Internet, на котором разместил 4 
учебно-методических пособия.

Профессор Л.М. Михневич -  ав
тор многочисленных научных тру
дов и монографий. Исследователь 
по натуре, он привил серьезный 
интерес к научной деятельности 
многим своим коллегам. Он -  гене
ратор идей, щедро раздаривающий

Поздравляем, с ювилеем!
Республики Беларусь”, “Разработка 
концепции материально-техничес
кого обеспечения учреждений обра
зования в условиях рыночной эко
номики”, "Совершенствование хо
зяйственных связей комбината” 
Минскстрой”, “Совершенствование 
системы управления ГП ’’Западт-

замыкаются научной и педагогичес
кой деятельностью. Большой люби
тель музыки, обладающий тонким 
чувством юмора, умеющий играть 
на нескольких инструментах, он -  
душа и центр любой компании.

Коллективы факультета марке
тинга и Консалтторгцентра БГЭУ от

отличали высокий профессиона
лизм, целеустремленность, твор
ческая направленность в любых на
чинаниях, большой научный потен
циал. В 1987 году он возглавил ка
федру экономики и планирования 
МТС, которая в те годы одна из пер
вых начала внедрять в учебный про
цесс новые технологии обучения. 
Преподаватели кафедры много сил 
и энергии отдавали углублению ры
ночной ориентации образования, 
изменению содержания и форм обу
чения, подготовке новых учебных 
планов. По инициативе Л .М. Михне- 
вича в 1992 году была разработана 
и внедрена кафедральная автома
тизированная библиографическая 
система по проблемам материаль
но-технического снабжения, опто
вой торговле средствами производ
ства, развития рыночных отношз- 
ний. В 1993 году была открыта ка
федральная лаборатория ПЭВМ, 
ставшая полигоном для отработки 
новых методов обучения студентов. 
Особую ценность для учебного про
цесса и студенческой науки имеет 
созданный студентами и препода
вателями под руководством про
фессора Л.М. Михневича автомати
зированный банк данных, включа
ющий богатый практический мате
риал по товарным рынкам, технико- 
экономические показатели работы 
производственных и торговых пред
приятий. Разработанные Леонидом 
Михайловичем пакеты программ по 
регрессионному анализу, оптимиза
ции и прогнозированию рыночных 
процессов, ориентированные на 
применение не только в учебных це
лях, но также в научной и практи-

широко используются и в настоя
щее время. Именно Л.М. Михневич 
выступил инициатором создания в 
БГЭУ факультета маркетинга, что и 
было реализовано в 1998 году, а 
кафедра получила название кафед
ры промышленного маркетинга.

Незаурядные способности руко
водителя профессор Л.М. Михневич 
проявил не только в должности за
ведующего кафедрой. С 1991 по 
1994 гг. он совмещал заведование 
кафедрой с работой в должности 
начальника отдела АСУ БГЭУ. Кро
ме структурной реорганизации, в 
этот период была проделана боль
шая работа по техническому пере
оснащению учебных лабораторий 
новой компьютерной техникой.

Леонид Михайлович постоянно 
работает над совершенствованием 
программ обучения, организацией 
учебного процесса в целом. Два 
года назад, будучи профессором ка
федры экономики предпринима
тельства Консалтторгцентра, он 
разработал и внедрил в учебный 
процесс преподавание дисциплин 
“Маркетинг в Интернет”, “Маркетин
говые коммуникации”, “Маркетинго
вые исследования”, адаптировал их 
с учетом специфики контингента 
обучающихся в Консалтторгцентре. 
Один из старейших преподавателей 
кафедры и сегодня принимает са
мое активное участие в жизни кол
лектива, мечтает о создании в пер
спективе при БГЭУ института мар
кетинга и торговли. Особое внима
ние уделяет качеству заочной фор
мы образования студентов и слуша
телей, формированию системы ди
станционного обучения в сочетании

Не стареют душой ветераны...

их ученикам. Его опыт и энтузиазм 
ученого, организаторские способно
сти, энциклопедические знания, че
ловеческие качества способствуют 
созданию творческой обстановки и 
эффективной работе коллектива ка
федры. Под руководством профес
сора Михневича Л.М. проведен ряд 
исследований по республиканским 
программам и договорам с предпри
ятиями и организациями. Среди них 
-  “Анализ формирования и разви
тия рынка средств производства

рансгаз”, “Методика нормирования 
производственных запасов на пред
приятиях системы Госкомпрома 
Республики Беларусь” и др. Главное 
качество этих научных разработок— 
они эффективно работают на про
изводство, позволяют организовать 
технологический процесс предпри
ятий таким образом, чтобы значи
тельно уменьшить материальные 
затраты.

Леонид Михайлович -  много
гранная личность. Его интересы не

всей души поздравляют юбиляра с 
70-летием. Мы желаем нашему кол
леге крепкого здоровья, неиссякае
мой творческой энергии, счастья и 
долгих лет жизни!

О. Карпеко, декан ФМк.
Н. Скриба, и.о. заведующего 

кафедрой экономики пред 
принимательства Консалтторг 

центра БГЭУ 
На снимке: юбиляр с дирек 

тором Консалтторгцентра А.Н 
Олейниковым 

Фото А. Петровой

Студенчество -  прекрасная пора. Самая яркая, насыщенная эмоциями 
и ощущениями пора, приходящаяся на самый расцвет молодости, когда 
весь мир лежит у твоих ног, а ты, полный надежд и амбиций, стреми
тельно летишь вперед, легко минуя многочисленные препятствия. Так 
говорят те, кому уже удалось испытать радость студенчества, с лих
вой вкусить той жизни, волнующей и прекрасной, которая бурлит в сте
нах их alma mater. Так говорят и те, кто уже давно уплыл от родных вузов
ских берегов, подгоняемый течением жизни, но все еще с теплой загадоч
ной улыбкой вспоминает свои студенческие годы. Но что чувствуют те, 
кто, так внезапно, не успев толком осмыслить происходящее, оторвал
ся от теплой школьной скамьи и очутился в лабиринте незнакомых стен, 
среди чужих людей, таких же настороженных и растерянных, как и сам 
он? И что чувствует он, сменив как-то трогательно звучащее «школь
ник» на вызывающе-гордое «студент»?

Ты теперь студент!
Определенно, в нашем вузе существует множество благоприятных условий для того, 

чтобы растерянные первокурсники смогли, облегченно вздохнув, почувствовать себя насто
ящим студентом. Каждый год в стенах БГЭУ в честь самых молодых обитателей вуза прово
дится так называемый «бал первокурсников». Вот и в этом году, 12 октября, неотступно 
следуя традиции, состоялось торжественное мероприятие “Привет тебе первокурсник!”, ста
раниями множества людей превращенное в захватывающее представление, безусловно, 
никого не оставившее равнодушным.

«Вход только по студенческим билетам для первокурсников, и по пригласительным для 
остальных!» -  сказал строгий охранник, бдительно заслонив собой дверь. Но в зале, напол
ненном людьми, среди трогательно-расстерянных лиц первокурсников при более внима
тельном изучении толпы можно было выловить пару - другую знакомых, удивительным об
разом незаметно просочившихся сквозь охрану.

Весь вечер к зрителям со сцены обращались ведущие: “бывалый" студент Вова и стар
шеклассница Маша. Их роли блистательно исполнили первокурсники Родион Черникович 
(ВШТ) иДина Булычева (УЭФ), актеры недавно созданного при студклубе БГЭУ театра-сту
дии “Эксперимент". Поздравить первокурсников и пожелать им удачи на будущее выразили 
желание «звезды нашей нархозовской эстрады» -  то есть весь студенческий клуб во главе с 
директором, неподражаемой Ириной Альбертовной Дороховой. Традиционные, казалось бы, 
выступления ансамбля детского эстрадного танца “Чародеи”, ансамбля восточного танца 
“Джамиль Джиддан", фольклорного ансамбля “Горлица”, артистов театра эстрадной песни 
“Атлантида Войз”, студентов-квнщиков удивительным образом порадовали глаз и усладили 
слух. Студенты были в восторге.

Среди гостей оказался и проректор БГЭУ Г.А. Короленок, выступивший перед юными 
студентами с приветственной речью. Он также передал публике привет и поздравления от 
ректора БГЭУ В.Н. Шимова, который, к сожалению, не смог побывать на вечере.

В целом субботний вечер пролетел незаметно, но, безусловно, оставил после себя мас
су впечатлений, благо, обстановка была к тому располагающая. Уже на выходе я неожидан
но вспомнила, как сама, будучи первокурсницей, вот так же выходила из актового зала пос
ле «своего бала», охваченная волнением и радостью, пришедшими ко мне внезапно, вместе 
с осознанием своей принадлежности к массивному сооружению с его длинными, гудящими 
от несмолкающих голосов коридорами. Я лишь радостно вздохнула, заметив блеск в глазах 
проходящей мимо первокурсницы, внезапно осознавшей, что она является его крошечной, 
но все же имеющей вес частичкой, обладающей возможностью вырасти и стать камнем, 
твердым и крепким, как те, на которых был построен и до сих пор держится наш ВУЗ.

А. Зенькова, студентка 2 курса ФМЭО

Ла 120-гомзя Якува Колоса
4 лістапада спаўняецца 120 гадоў са дня нараджэння вялікага бела- 

рускага песняра Якуба Коласа.

Назаўсёды ў сэрцы народа
Сярод прыхільнікаў беларускай літаратуры 

не знойдзецца чалавека, які б не ведаў імя 
знакамітага майстра мастацкага слова Якуба 
Коласа. Адзначаючы яго 120-годдзе, нельга не 
прыгадаць, што талент народнага паэта прая- 
віўся ў розных жанрах: паэзіі, прозе, драма
турги, публіцыстыцы. Менавіта такія яго паэ- 
мы, як «“Новая зямля», “Сымон-музыка”, тры- 
логія "На ростанях” здолелі глыбока раскрыць 
унутраны свет беларуса-працаўніка, паказаць 
лепшыя рысы нацыянальнага характару: даб- 
разычлівасць, шчодрасць, паэтычнасць душы. 
Сучаснага чытача творы Я.Коласа пераконва- 
юць у тым, што, нягледзячы на цяжкі гістарчны 
шлях, на ўплыў дэфарміруючых свядомасць 
фактараў, беларускі народ не выракся баць- 
коўскіх каранёў. Больштаго, нацыянальны ўціск 
паступова, магчыма, на падсвядомым узроўні, 
выпрацоўваў у беларусаў разумение сваей са- 
мабытнасці, непадобнасці да іншых народаў. 
Вобразамі герояўсваіхтвораў, вялікай колькас- 
цю бытавых сцен, прыродных замалёвак, 
пісьменнік даводзіць слушную думку, што бе- 
ларусы захавалі павагу да сваёй мовы, культу
ры, да традыцыйных абрадаў, звычаяў.

Якуб Колас высока ўзняў культуру беларус- 
кага вершаскладання, залажыў трывалыя ас- 
новы мастацкай прозы. Сваёй творчасцю Ко
лас садзейнічаў узбагачэнню літаратурнай 
мовы, яе лексікі і фразеалогіі, дасягнуў ў сваіх 
творахтой класічнай прастаты, што, па словах 
М.Горкага, з’ўляецца “роднай сястрой праўды 
і хараства”. Увогуле, усё, што створана Я.Ко- 
ласам у галіне літаратуры, і сёння складае яе 
залаты фонд, з’яўляецца славай і гонарам бе- 
ларускага народа.

Наш універсітэт таксама рыхтуецца да 
святкавання юбілею знакамітага земляка. Вык- 
ладчыкі беларускай мовы праводзяць заняткі, 
прысвечаныя жыццю і творчасці вялікага паэ
та, яго грамадскай дзейнасці. Якуб Колас быў 
чалавекам вялікай душы, і адлюстраванне 
святла гэтай душы мы знаходзім у яго вершах,

паэмах, празаічныхтворах. I хаця дакастрыч- 
ніцкая лірыка— шчырыя сумныя песні аб ня- 
долі свайго народа, паказ часу, гістарычных 
падзей, але ж менавіта сучаснага чытача 
вучаць яны любіць Радзіму, з павагай ставі- 
цца да іншых людзей, і ўвогуле кіравацца ў 
жыцці высокімі маральнымі прынцыпамі. 
Студэнты першых курсаў універсітэта ў сваіх 
рэфератах, дакладах, аналізуючы любімыя 
творы пісьменніка, адзначаюць іх вялікае вы- 
хаваўчае ўздзеянне на фарміраванне све- 
тапогляду сучаснага чалавека, пераконва- 
юць у актуальнасці яго твораў і ў наш час.

Вялікую цікаўнасць выклікаюць у студэн- 
таў і сустрэчы з вядомымі літаратуразнаў- 
цамі, даследчыкамі творчасці Я.Коласа, якія 
распавядаюць аб гісторыі стварэння твораў 
паэта, аб яго грамадскай пазіцыі, аб погля- 
дах на прызначэнне паэта і паэзіі. Бываючы 
ў літаратурным музеі разам са студэнтамі, 
мы робім вынік—творы народнага песняра 
Беларусі не толькі натхнялі іншых паэтаў на 
літаратурную творчасць, але і простых люд
зей на любоў да радзімы, роднай зямлі.

I зараз, у трэцім тысячагоддзі наша мо- 
ладзь любіць цудоўныя радкі твораў Кола
са, цытуе іх у сваіх навуковых працах і ў паў- 
сядзённым жыцці. Той, хто шануе родную 
мову, размаўляе на ёй, заўсёды будзе мець 
у душы паэзію і Янкі Купалы, і Якуба Кола
са, і Максіма Багданбвіча—вялікіх беларускіх 
песняроў. I мне здаецца, такая моладзь 
ніколі не здрадзіць не сваёй радзіме, ні сва
ёй мове.

Вельмі трапна і празарліва сказаў пра 
Коласа іншы беларускі паэт Максім Лужанін: 
"Праз усе пяцьдзесят гадоў, аддадзеных літа- 
ратурнай працы, пісаўён адну кнігу. Вялікую, 
праўдзівую, цэльную, імя якой—жыццё на
рода".

С.Агароднікава, ст.выкладчык ка
федры рускай і беларускай моў.
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Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць факгаў. 
Іх меркаванні неабавязкова ад- 
люстроўваюць пункт гледжан- 
ня рэдакцыі. Матэрыялы дру- 
куюцца на мове арыгінала

Коллектив учебно-методического управления выражает глубокие— 
соболезнования методисту отдела практики и трудоустройства молодых 
специалистов Анташкевич Т.П. в связи с постигшим ее горем - смертью 
матери.

Деканат УЭФ и коллектив кафедры бухгалтерского учета, анализа и 
аудита в торговле выражают соболезнование доценту кафедры Малы- 
хину Ю Г. по поводу постигшего его горя -смерти отца.

Коллектив кафедры экономики и управления предприятиями АПК вы
ражает глубокое соболезнование профессору кафедры Мирочицкой Ири
не Владимировне в связи с постигшим ее горем — смертью матери
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В теннисе у 
нас хорошие 

традиции
8 сентября во Дворце тенниса 

состоялся очень ответственный 
матч супердивизиона Евролиги по 
настольному теннису Беларусь: 
Бельгия. Напомню, что бельгийцы 
вице-чемпионы мира 2001 года, все 
игроки команды по рейтингу входят 
в сотню сильнейших. А в составе 
белорусской команды весьма ус
пешно выступил и наш студент 1 
курса ФМ Дмитрий Чумаков.

Первую победу нашей команде 
принес самый титулованный тенни
сист Беларуси, двукратный Чемпи
он Европы Владимир Самсонов. 
Вторым вышел Дмитрий Чумаков. 
Еще после матча в Германии тре
нер национальной команды А. Пит- 
кевич в интервью о нем сказал: 
“Считаю, что в последнее время 
Дима начал быстро прогрессиро
вать. Стал играть более надежно, 
добавил в скорости. Большая от
ветственность, тем не менее, по
влекла за собой технический 
брак...” Ох, как был прав тренер!

Соперником Чумакова оказал
ся опытный тридцатидвухлетний 
Филипп Сэйв. Он легко выиграл 
первую партию у Дмитрия. Но во 
второй партии Чумаков справился 
с волнением и переломил игру. Ког
да и в третьей партии он вышел 
вперед, зал скандировал: “Дима! 
Дима!" К сожалению, наш тенни
сист не удержал достигнутого пре
имущества и проиграл со счетом 
1:3, но показал отличную игру. Уве
рен, мы скоро будем гордиться, что 
в нашем университете учится Дмит
рий Чумаков.

Ну а чудо сотворил Евгений Ще
тинин: когда он проиграл две партии 
подряд, мало кто верил в его побе
ду. Но нужно было видеть, как Ще
тинин принимал пушечные удары А. 
Подпинка и через всю площадку 
возвращал шарик на стол! Это 
больше походило на большой тен
нис. И соперник дрогнул. 3:2 -  та
кая трудная и важная победа Евге
ния.

По регламенту соревнований 
матч продолжается до трех побед. 
Поэтому к столу вновь вышел В. 
Самсонов. Он быстро разобрался 
с обидчиком Дмитрия Чумакова, по
казав просто фантастическую тех

Здоровое тело - здоровый дух
Чтобы быть здоровым, нужны 

здоровые жизненные навыки, здо
ровые привычки, нужно отличать 
здоровую пищу от нездоровой и 
предпочитать движение неподвиж
ному отдыху. Но кроме физическо
го есть еще и психическое здоровье, 
которые взаимосвязаны. С каждым 
годом увеличивается количество 
психосоматических /сома-тело/ за
болеваний, особенно среди учащей
ся молодежи, студентов.

Вся наша жизнь состоит из вза
имоотношений с окружающим нас 
миром -  природой, людьми, с веща
ми, с собой, и невозможно провес
ти резкую грань между тем, что про
исходит вокруг нас и тем, что про
исходит внутри нас. Возьмете ли вы 
окружающую ситуацию или бо
лезнь, существующую внутри вас, 
всегда причиной одного и другого 
будет ваше Я.

Наши взаимоотношения с дру
гими -  это зеркало нас самих. То, 
что мы в жизни привлекаем, явля
ется прямым отражением наших 
качеств и наших убеждений, и не
достатки, которые нас отталкивают 
в других -  это прежде всего наши 
собственные качества. Если у вас

появляются проблемы с друзьями, 
загляните вглубь себя и подумайте, 
какое ваше убеждение привлекло в 
вашу жизнь этого человека. Суще
ствует только один способ изменить 
что-либо в других -  это измениться 
самому.

Не растрачивайте вашу драго
ценную силу на критику других, луч
ше направьте ее на собственные 
перемены и не делайте из себя бес
помощных жертв, лучше полюбите 
себя. Люди всегда инстинктивно 
тянутся к тому человеку, который 
любит себя. Любовь -  это прежде 
всего положительная энергия и та
кой человек излучает эту энергию, 
он переполнен ею и другие это ощу
щают. Чем больше и искренне вы 
любите себя, тем сильнее будут 
любить вас. Думайте о себе только 
положительно и в настоящем вре
мени и не внушайте, а именно ду
майте, осознавайте. Сформулируй
те для себя положительные утвер
ждения, которые смогут изменить к 
лучшему вашу жизнь и концентри
руйтесь на них в настоящем момен
те. Например: «Я -яркая личность! 
Я ощущаю свою решительность.Я 
совершенно свободна /свободен/ от

комплексов. Я общаюсь легко и сво
бодно, я не забочусь о том, чтобы 
понравиться окружающим. Я знаю, 
что нравлюсь им, а если и нет, то 
это не мои проблемы». Эти форму
лы доступны и помогут каждому, кто 
не уверен в себе.

Никогда не слушайте и не при
нимайте на веру то, что о вас отри
цательно говорят другие. Вся ваша 
жизнь представляет абсолютную 
ценность, даже то, что вы считаете 
недостатками, есть проявление ва
шей индивидуальности и неповто
римости. Цель жизни и смысл жиз
ни -  самовыражение. Тренируйте 
свой разум в любви к себе и вы обя
зательно добьетесь успехов.

Если у вас существуют пробле
мы во взаимоотношениях в семье, 
с окружающими и вы не можете са
мостоятельно сними справиться, то 
постарайтесь обратиться к психоло
гу или к психотерапевту, не перево
дите это в разрушающую вашу лич
ность ситуацию и в конце концов в 
хроническую болезнь.

А. Фомина, зав. отделением 
профилактики 

33-ей городской 
студенческой поликлиники.

К сведению индивидуальных предпринимателей

Декретом Президента Республики Беларусь от 25 июля 2002 года №18 
“О некоторых вопросах социальной защиты граждан” установлено, что 
индивидуальные предприниматели подлежат обязательному социально
му страхованию и уплачивают обязательные страховые взносы в разме
рах и порядке, предусмотренных законодательством, но не менее суммы 
названных взносов, исчисленной в размере 36% от величины утверждае
мого в установленном порядке бюджета прожиточного минимума в сред
нем на душу населения. Декрет вступает в силу с 1 августа 2002 года (опуб
ликован в газете «“Советская Белоруссия»”от 30.07.02г.)

Во исполнение названного Декрета, индивидуальным предпринимате
лям, проживающим в Заводском районе г.Минска надлежит в срочном по
рядке обратиться в Заводской районный отдел Фонда социальной защиты 
населения по адресу: ул.Ангарская 7, каб.109, тел.242-74-06.

При себе необходимо иметь следующие документы: паспорт, копию 
свидетельства о государственной регистрации, копию свидетельства о 
присвоении учетного номера налогоплательщика, сведения о расчетном 
счете.

Н.Дурманов, нач. отдела ФСЗН Заводского района г.Минска.

220070,
НАШ г Мінск,
АДРАС: Партзанскі пр., 26А, 

пакой 321, кор. №2

Подходят к завершению 12-е 
Республиканские студенческие 
игры нынешнего года, на которых не 
давно женская сборная команда 
университета по баскетболу стала 
бронзовым призером. И вот очеред
ной успех наших спортсменов. 15- 
19 октября в спортивном зале БНТУ 
проходили финальные соревнова
ния 12-х Республиканских студен
ческих игр по гандболу. Выиграв 
встречи с командами Гомельского, 
Гродненского, Полоцкого государ
ственных университетов, Брестско
го национального технологического

“Золотая”
победа

гавдболистов
университета, Белорусской государ
ственной академии физической 
культуры, наша команда завоевала 
золотые медали. Особо сильные 
соперники достапись в лице ганд
болистов БНТУ и БГАФК, в составе 
которых выступают члены Нацио
нальной сборной команды нашей 
страны. Но команда БГЭУ, моби
лизовав все силы, показала свой 
стиль игры и боевой характер, сыг
рала на высоком профессиональ
ном уровне. Решающая игра прохо
дила с БГАФК, в которой наша ко
манда, победив со счетом 37:29, 
завоевала первое место.

В составе нашей команды выс
тупали мастера спорта Барвеюк 
Андрей (ФЭУТ, 4 к.), Галушко Анд
рей -  вратарь (ФЭФ, 2 к.), Шкробот 
Александр (ФП, 2 к.), Рябинин Алек
сандр (ФЭФ, 2 к.), Горбок Сергей 
(ФЭФ,2 к.); кандидаты в мастера 
спорта Свистунов Андрей (ФЭФ, 2 
к.), Герасимович Андрей (ФЭУТ, 3 
к.), Герасимович Иван (ФЭУТ, 5 к.), 
Буяльский Сергей (ФЭФ, 5 к.). Тре
нирует команду гандболистов уни
верситета мастер спорта, студент 4 
курса ФМ Репкин Сергей.

Ректорат, кафедра физвоспита- 
ния и спортклуб университета же
лают нашей команде дальнейших 
успехов и новых “золотых" побед.

И.Битус,
председатель спортклуба 

БГЭУ.
На снимке: игровой момент 

встречи с командой 
гандболистов БГАФК.

Фото автора.
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В сентябре в Бельгии проходил ежегодный Кубок Европы среди юниоров по гребле на 
байдарке. Участие в нем принимали и спортсмены Беларуси. В составе сборной националь-

Есть шансы на успех
ной команды успешно выступил представитель нашего университета—студент 2 курса 
факультета маркетинга Павел Севрюк. Он стал чемпионом Европы по гребле на байдарке 
и дважды занимал призовые места на дистанции 5000, 1000 и 500 метров.

Как известно, в нашем вузе данный вид

На снимке: Павел Севрюк с наградами чемпионата Европы в Бельгии.

спорта не культивируется, поэтому трениру
ется Павел на республиканской спортивной 
базе. В тоже время активно участвует в 
спортивных мероприятиях, которые проходят 
и в БГЭУ. Так в прошлом учебном году Па
вел Севрюк стал чемпионом университета по 
кроссу. Выступает он также и за сборную сво
его факультета по волейболу.

Безусловно, чтобы иметь высокие 
спортивные результаты, необходимо нема
ло времени уделять тренировочному процес
су, укреплять свое здоровье и вести актив
ный образ жизни. Будучи студентом стацио
нара, все эти нагрузки совместить непрос
то. Тем не менее, Павел в числе лучших сту
дентов группы ДМЗ-1, учится на хорошо и 
отлично.

И на республиканском уровне наш спорт
смен имеет немало наград. Весной этого года 
он стал призером чемпиона Беларуси по 
гребле на байдарке. Мы очень надеемся, что 
это не последний результат Павла, впереди 
еще много стартов и победных дистанций.

А.Рудлевский, 
старший преподаватель кафедры 

физвоспитания.

нику.
10 сентября аналогичный матч 

с командой Хорватии провела жен
ская команда Беларуси. Увы, дев
чата проиграли 1:3. Единственную 
победу одержала выпускница БГЭУ
-  призер чемпионата Европы, мас
тер спорта международного класса 
Татьяна Костромина.

Кстати, в сборной она не един
ственная выпускница нашего уни
верситета -  главный тренер Татья
на Питкевич тоже успешно закончи
ла “нархоз". И вообще, настольный 
теннис традиционно “нархозовский” 
вид спорта. Вот уже семь лет в рес
публике нет студенческих команд 
равных БГЭУ. Надеюсь, славные 
теннисные традиции будут продол
жены, тем более что в резерв наци
ональной команды входят наши 
студенты В.Веремейчик, РЖадько, 
А.Арбузов, О.Логацкая, В.Гаевский.

Е. Кулинкович, зав. кафед
рой физического воспитания.


